



Por más opacidad, ¡que se vaya Creel!...

Con o sin otros datos, el megaderrame está ahí...

Dice el popular refrán y dice bien que “no hay peor ciego que el que no quiere ver”, y ello, precisamente, es lo que podría decirse con respecto a quienes intentan hacer creer que la creciente presión que de varias semanas a la fecha y “con el impresentable **Ignacio Mier** a la cabeza, se entien- de, viene ejerciendo la bancada de *focas aplaudidoras* del oficialismo en San Lázaro para que **Santiago Creel** deje su actual posición ahí, no tiene más propósito que “emparejar el terreno” de cara al 2024 y evitar que el *blanquiazul* utilice la misma en favor de sus aspiraciones.

Y más, porque si bien es cierto que el panista trabaja hoy en reunir las 150,000 firmas necesarias para avanzar en el proceso selectivo del candidato presidencial del Frente Amplio por México y que ello le exigirá cada vez más tiempo, lo verdaderamente importante es que detrás de la referida presión por hacerse con la Mesa Directiva en la Cámara baja, se oculta la explícita intención del fracasado gobierno de la 4T por hacerse con el cargo, desde el cual podrían desactivar, ¡en cuestión de horas!, media docena de “medios de control constitucional” promovidos por el ex de Gobernación ante la Suprema Corte y que, para decirlo pronto, impiden a aquél tender un velo de opacidad sobre actos y obras promovidos desde Palacio...

Hablamos, para dejarlo claro, de actos tales como el “decretazo” de noviembre, a través del cual **Andrés Manuel López Obrador** decretó ocultar a la sociedad información sobre el desarrollo, avance y costos de todas, todas las obras “emblemáticas” de su gestión —la fastuosa remodelación del inútil Aeropuerto ¿Internacional? Felipe Ángeles, la construcción de la (aún) inoperante refinería en Dos Bocas o del destructivo Tren Maya, con un altísimo costo ambiental, por ejemplo—, elementos de la cuestionada reforma eléctrica y la reacción de la Guar-

La presión de la bancada de *focas aplaudidoras* del oficialismo para que Santiago Creel deje su actual posición ahí, no tiene más propósito que “emparejar el terreno” de cara al 2024.

dia Nacional, la terca decisión del Senado de mantener inactivo el Inai vía la no designación de uno al menos de sus nuevos comisionados, la desaparición de la Financiera Rural, la reforma del ahora ideologizado e inoperante Consejo Nacional de Humanidades, Ciencia y Tecnología (Conahcyt) y más, mucho más.

No nos equivoquemos, entonces, ni nos dejemos engañar porque, tras la supuesta puja del oficialismo por impedir el uso de la presidencia de la Cámara de Diputados por parte de **Creel** y los suyos ¡treinta días escasos antes de su entrega formal a un(a) priista!, con fines político-electorales, se oculta la desesperación del tabasqueño por garantizarse el ocultamiento de información que, se entiende, exhibiría su ineptitud e inoperancia y, claro, pondría en serio riesgo a más de uno...



ASTERISCOS

* Más se tardó el impresentable **Salomón Jara** en encargarse a la mayoría de su entreguista Congreso la tarea de destruir y suplantarse por un organismo “a modo” el Tribunal de Justicia Administrativa en Oaxaca, que la Corte en darle marcha atrás. Aplausos...

* En el marco de los festejos por el 176 aniversario de la Guerra de Castas, de la guerra social maya, la expriista **Mara Lezama** declaró a Maya Ka'an zona rural comunitaria con potencial turístico. Bien...

Veámonos el domingo con otro asunto *De naturaleza política*.